
www.tiempofueguino.com
       Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

       Twitter
@TiempoFueguino

      Instagram
@tiempofueguino

RIO GRANDE
FM 97.9

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I AL A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  12

PÁG.  10

Nº 8477 | AÑO XXXIII | VIERNES 28 DE AGOSTO | AÑO 2020  | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

PANDEMIA

RIO GRANDE

PÁG.  16

PÁG.  6

La búsqueda arrancó ayer y continúa hoy en los barrios de la ciudad. Contempla a los residentes 
que hayan tenido síntomas de Covid durante los últimos 15 días. 

COMENZÓ LA DETECCIÓN DE CASOS CON 
SíNTOMAS DE COVID EN TOLHUIN

DELIVERYS 
SIN SESIÓN EN 
EL CONCEJO

Durante la reunión de comisión en Legislatura, Laura y Jorge Colazo buscaron avanzar en 
la extensión del subrégimen industrial más allá del 2023. Pidieron consolidar 
una matriz productiva sostenible e inclusiva. PÁG.  9

“NOS TRAJERON COMO VACAS”
Un joven fueguino recién pudo retornar en agosto en uno de los vuelos humanitarios 
proveniente de Córdoba. Debe realizar su cuarentena en un hotel 
costeado por su familia.

UNIDADES 
CENTINELAS EN 
LAS FÁBRICAS

La pandemia cambió las necesidades sociales. También deberían cambiar las 
prioridades del estado. La conectividad es primordial para el funcionamiento del 
ámbito público y privado. Escribe Néstor Schumacher.

Entre Gobierno, municipio e 
industrias, buscan detectar casos 
asintomáticos en las plantas, para 
tener los resultados de 
las muestras en el día.

La suspensión de la sesión 
ordinaria del Concejo Deliberante 
pospuso la sanción de una nueva 
normativa para el sector. Aún no 
hay inscriptos para trabajar con 
motos o bicicletas

“PROMOVEMOS EL DESARROLLO CON SOSTENIBILIDAD 
ECONÓMICA, AMBIENTAL Y CON INCLUSIÓN SOCIAL”

CUANDO LA HIPOCRESíA 
LA PAGAN LOS VECINOS

PANDEMIA

PARTIDO VERDE

OPINION
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USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD Y BARRIOS DE PIE INICIARON LA CAMPAÑA 
“PAN SOLIDARIO” PARA COMEDORES Y MERENDEROS 

La Secretaria de Políticas Socia-
les municipal, Sabrina Marcucci 
aseguró que “es importante este 
tipo de articulaciones porque for-
talecen la organización comuni-
taria”. Y agregó que “la Municipa-
lidad, desde el Consejo Social de 
Emergencia, incentivamos a que 
se den este tipo de acciones para 
seguir acompañando a quienes la 

están pasando mal, a quienes están 
en situación de vulnerabilidad. El 
Consejo cumple con estas acciones 
su principal objetivo que es nu-
clear y fortalecer la participación 
para poder salir adelante entre to-
dos, en esta situación que atravesa-
mos”, dijo.

Para la primera jornada, el jue-
ves 27, amasaron 20 kilos de pan 

Comenzó a implementarse en Ushuaia la campaña “Pan Solidario”, una iniciativa del Movimiento Barrios de Pie y que lleva adelante en conjunto con la 
Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos.  Consiste en la elaboración de pan que luego es 
entregado a comedores y merenderos de la ciudad de manera gratuita.

TRABAJOS DE MANTENIMIENTO 
EN BARRIO GAUCHO RIVERO

Personal municipal perteneciente 
a la Secretaría de Planificación e Inver-
sión Pública lleva adelante trabajos de 
mantenimiento de las calles del barrio 
Gaucho Rivero afectadas a la obra de 
repavimentación y bacheo que de-
bió interrumpirse en el mes de marzo 
como consecuencia de la pandemia.

“Con un grupo de trabajadores per-
tenecientes a la Coordinación de Tra-
bajos en la Vía Pública y con máquinas 
viales estamos realizando el manteni-
miento para mejorar la transitabilidad 
de las calles de todo el sector del Gau-
cho Rivero en las que fue removido el 
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material viejo para su posterior repa-
vimentación”, contó el responsable del 
área Sergio Baiocci.

Explicó que “el mantenimiento que 
estamos haciendo es previo al reinicio 
de las obras que será en esta próxima 
temporada”.

También la Municipalidad realiza 
trabajos en la avenida Alem, donde 
continúan con la tareas de demarca-
ción y aserrado de los sectores para su 
bacheo con colocación de morteros. 
Realiza también trabajos por situacio-
nes de emergencia que se presentan 
en la trama vial de la ciudad.

que entregaron junto a viandas en 
la Olla Solidaria, que lleva adelante 
la Unión de Gremios de la ciudad 
de Ushuaia. En los siguientes días 
distribuirán panes a otros meren-
deros y comedores. 

El referente del Movimiento Ba-
rrios de Pie, Javier García explicó 
que “la idea de llevar adelante esta 
iniciativa se basa en la necesidad 
que manifiestan cientos de familias 
de esta ciudad, donde se busca co-
laborar con aquellos que pasan un 
momento en el que se dificulta lle-

var el pan a la mesa de los vecinos. 
Priorizamos esa acción porque en-
tendemos que es fundamental y 
primordial”.

La distribución de los panes 
se realizará los días martes, jue-
ves y viernes, a través de un grupo 
de colaboradores que trabajan, de 
manera desinteresada, en las insta-
laciones de una cooperativa de pa-
nificación “Familias del Sur”. Desde 
ese grupo anticiparon que “la idea 
es poder replicar esta iniciativa en 
distintos lugares de la provincia”.

USHUAIA

LIMPIEZA DE CUNETAS EN 
AVENIDA HÉROES DE MALVINAS

Personal de Servicios Públicos 
de la Municipalidad de Ushuaia ini-
ció la limpieza de las cunetas ubi-
cadas en la zona de avenida Héroes 
de Malvinas, desde la Rotonda del 
Indio hacia el centro de la ciudad.

Los trabajos consisten en la re-
moción y retiro de la vegetación y 
sedimentos, cuya acumulación ge-
nera   anegamientos estacionales. 

El subsecretario de Servicios Pú-
blicos, Christian Videla, detalló que 
las condiciones climáticas “per-
mitieron el inicio de estos trabajos 
programados para el conjunto de 
cunetas que forma parte de los cur-
sos pluviales del sector”, por lo que 
“el equipo vial retira gran cantidad 
de barro y limo que es puesto a se-
car y posteriormente es llevado al 
basural”. 

Explicó que “la tarea se lleva ade-
lante con retroexcavadoras, además 

contamos con personal que asiste a 
los equipos de manera manual, en 
los casos donde instalaciones proxi-
mas al pluvial podrían representar 
algún tipo de riesgo, y también co-
labora personal de la empresa Ca-
muzi haciendo los coteos y detec-
ción de sus redes para garantizar las 
condiciones de seguridad sobre las 
mismas”. 

Videla remarcó que “este trabajo 
se hace todas las temporadas y de-
manda varios días”, a lo que agregó 
que “la correcta limpieza de los zan-
jeos es fundamental para que toda 
el agua de la zona pueda escurrir 
correctamente”.

Finalmente, el funcionario mu-
nicipal indicó que “es un trabajo 
que se hace estacionalmente ya que 
en primavera el crecimiento de la 
vegetación es más acelerado y los 
caudales de agua son mayores”.
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INICIARON LOS TALLERES PARA FORTALECER 
LOS CENTROS DE JUBILADOS DE LA CIUDAD 

A cargo del Centro de Acción 
Legal Comunitaria (CALC) muni-
cipal y del equipo del área social 
de PAMI, comenzaron los talleres, 
mediante la plataforma zoom, con 
el centro de jubilados Tol-Wen de 
Tolhuin y Kaupén de Ushuaia. La 
dra. Natalia Messineo, coordina-
dora del CALC indicó que “esta-
mos muy felices con la decisión 
que tomaron el intendente Walter 
Vuoto y la directora ejecutiva del 
PAMI Tierra del Fuego, Yésica Ga-
ray, porque se trata de una acción 

La Municipalidad de Ushuaia y el PAMI Tierra del Fuego iniciaron el ciclo de talleres destinados a la totalidad de los centros de jubilados de las ciudades 
de la provincia, para su fortalecimiento como asociaciones civiles que cumplen un rol fundamental con la participación de adultos y adultas mayores.

para la ampliación de derechos y 
la participación y promoción co-
munitarias, indudablemente”.

“Es importante señalar que 
los centros de jubilados son aso-
ciaciones civiles que cumplen un 
rol fundamental porque nuclean 
a sus asociados, adultos y adultas 
mayores, y son quienes muchas 
veces reciben sus inquietudes y 
problemáticas en forma directa. 
Son los que encauzan muchas ve-
ces las soluciones y sostienen so-
bre sus espaldas la organización”, 

explicó Messineo desde el área 
que depende de la Secretaría Legal 
y Técnica de la Municipalidad de 
Ushuaia a cargo del Dr. César Mo-
lina Holguín.

La Coordinadora agregó tam-
bién que “hay una parte social 
dinámica que desarrollan los 
centros de jubilados, con talleres 
que hoy están suspendidos por la 
pandemia, pero también hay otra 
cuestión que es la de sostener un 
aspecto legal y de personería jurí-
dica que requiere un trabajo muy 
arduo. Acompañarlos en cómo 
sostener esta parte, que vale acla-
rar que la mayoría de los centros 
tienen sus papeles al día, pero que 
requiere un trabajo de conoci-
miento, de cómo se hace un acta, 
el lenguaje del derecho, requisitos 
de las asambleas, derechos y obli-
gaciones de los asociados y aso-
ciadas”.

Destacó y calificó de “admira-
ble” la adaptabilidad a las nuevas 
tecnologías, “porque todo lo hici-
mos por zoom” y “para muchos el 
centro de jubilados es todo; es la 
familia, es con quien comparto mi 
historia, es con quien me siento 

un par, es la compañía, es no sen-
tirse sola, es a quien le cuento mis 
problemas”.

“Esto es ampliación de dere-
chos, porque les garantiza la parti-
cipación comunitaria y la promo-
ción comunitaria. La realización 
de actividades que ellos llevan 
adelante en cada centro comuni-
tario hace a los derechos huma-
nos porque los centros de jubila-
dos, acompañados por políticas 
públicas del PAMI o de la Muni-
cipalidad, desarrollan talleres de 
pintura, dibujo, de la memoria, 
es garantizar el bienestar, la sa-
lud mental y  la salud física. Estos 
derechos están consagrados en la 
Constitución nacional y en la Car-
ta Orgánica municipal”, explicó.

Del taller “La organización de 
nuestro Centro de jubilados” parti-
ciparon hoy el Centro de Jubilados 
Tol - Wen de la ciudad de Tolhuin y 
el Centro de Jubilados Kaupen de 
Ushuaia. 

La agenda que se extiende de 
aquí a octubre prevé el trabajo con 
todos los centros de jubilados de 
las ciudades de Ushuaia, Tolhuin y 
Río Grande.

LA SECRETARIA DE HABITAT 
RECIBIÓ A REPRESENTANTES 
DEL SINDICATO DE 
EMPLEADOS VIALES

La Secretaria de Hábitat y Ordena-
miento Territorial de la Municipalidad 
de Ushuaia, Lorena Henriques Sanches, 
mantuvo una reunión con representan-
tes del Sindicato de Empleados Viales, 
Daniel Nuñez secretario general de la 
seccional de Tierra del Fuego y Julieta 
Russo, titular de la Comisión de Vivien-
da de la organización gremial.

Henriques Sanches consideró que 
“desde la Secretaría estamos en perma-
nente diálogo con todos los sectores de 
nuestra comunidad porque el déficit 
habitacional y la necesidad de vivienda 
es una de las problemáticas más impor-
tantes que alcanza a muchísimos secto-
res; y sobre esto hablamos con quienes 
representan a los trabajadores y traba-
jadoras de Vialidad Nacional”.

“Las políticas públicas para paliar 
la crisis habitacional que llevamos ade-
lante desde la Municipalidad de Us-
huaia buscan reparar ese fuerte déficit 
que tenía la ciudad con sus vecinos y 
vecinas. Por eso el intendente Walter 
Vuoto, desde el inicio mismo de su pri-
mer mandato, dispuso llevar adelante 
soluciones que van desde la regulari-
zación de terrenos, entrega de títulos, 
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reordenamientos hasta la concreción 
de la urbanización General San Mar-
tín, el desarrollo urbano más grande 
en la historia de la ciudad”, indicó la 
Secretaria de Habitat y Ordenamiento 
Territorial municipal.

Lorena Henriques destacó el traba-
jo que realizan quienes desempeñan 
tareas en Vialidad Nacional, “son los 
que mantienen nuestra vía de cone-
xión terrestre, la ruta 3, que además es 
la puerta de entrada a nuestra ciudad”.

 “El trabajo que hemos hecho por 
indicación del intendente Walter Vuoto 
en la ciudad desde Hábitat se llevó ade-
lante con muchísimo esfuerzo, porque 
durante los primeros cuatro años no 
hemos tenido ningún tipo de acompa-
ñamiento del gobierno nacional. Pero 
ahora contamos con un Estado Nacio-
nal que está presente e imprimiendo 
impulso a estas políticas públicas para 
resolver los verdaderos problemas de 
nuestros vecinos y vecinas, con la distri-
bución de recursos, programas y obras 
proyectadas”, dijo Henriques Sanches. 
“El sueño de nuestros vecinos y vecinas 
de tener su casa propia, es nuestro sue-
ño como gestión”.
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EL MUNICIPIO Y PELUQUEROS AUTOCONVOCADOS 
ARTICULAN ACCIONES CONJUNTAS

La Secretaría de Gestión Ciuda-
dana del Municipio mantuvo días 
atrás un encuentro virtual con di-
versos peluqueros autoconvocados 
de Río Grande, con el fin de poner 
en común la realidad que atravie-
san y las acciones que se vienen 
desarrollando e implementando de 
forma conjunta para acompañar al 
sector, a raíz de las diversas situa-
ciones que se han dado por la pan-
demia.

Junto al Secretario Gonzalo Fe-
rro, participaron la Subsecretaria de 
Participación Ciudadana, Susana 
Donatti, y el Subsecretario de Ges-
tión Ciudadana Diego Radwanitzer.  

Al respecto, Gonzalo Ferro, res-
ponsable de la cartera, manifestó 
que “tanto al Intendente Martín 
Perez como a su gabinete nos pre-
ocupa la situación que atraviesan 

los distintos sectores comerciales 
y económicos de la ciudad por la 
cuarentena, es por ello que en esta 
oportunidad nos reunimos con pe-
luqueros autoconvocados, para dia-
logar con ellos sobre su realidad y 
reafirmar el acompañamiento que 
se viene articulando con ellos”. 

“Con el sector de peluquerías 
venimos ya trabajando diversas 
cuestiones que tienen que ver con 
la asistencia alimentaria a los traba-
jadores del rubro que están compli-
cados por la emergencia sanitaria; 
el acompañamiento desde el área 
de Seguridad e Higiene con el arma-
do y cumplimiento de los protoco-
los; como así también la propuesta 
de aprovechar esta coyuntura para 
avanzar en la tramitación de las ha-
bilitaciones comerciales, que algu-
nas peluquerías tienen en trámite”, 

A través de una videoconferencia, la Secretaría de Gestión Ciudadana municipal mantuvo un encuentro con peluqueros de la ciudad, para 
continuar articulando acciones conjuntas de asistencia y acompañamiento en el contexto de la pandemia. La reunión se dio en el marco del ‘Día 
del Peluquero’. Se busca acompañar al sector dada la situación que atraviesa. 

EL MUNICIPIO HABILITÓ 
LOS MEDIOS PARA OBTENER 
TURNO EN RENTAS 

Con un estricto protocolo de se-
guridad Rentas Municipal reanudó su 
atención. La misma continúa regulada 
por un sistema de turnos web que con-
trola la aglomeración de personas, en 
el marco del aislamiento social, pre-
ventivo y obligatorio por el COVID-19. 

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Finanzas, 
informa que las oficinas de Rentas 
Municipal reanudaron su atención 
presencial, y recuerda a los vecinos y 
vecinas que la atención en las distintas 
oficinas habilitadas es coordinada por 
un sistema de turnos que se obtienen 
de manera online a través de la página 
www.riogrande.gob.ar/turnos. Ade-
más, también se atienden consultas y 
solicitudes vía telefónica al 436245. 

En dicho sistema de turnos web se 
podrá seleccionar el servicio y la ofici-
na habilitada a la cual desea acercarse; 
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luego deberá llenar un formulario con 
sus datos y aceptar el turno. Las ofici-
nas de Rentas preparadas para aten-
der de manera presencial son: Oficina 
Central de Rentas, ubicada en Luis Py 
198; CGP Padre Zink, el mismo situa-
do en Pellegrini 601; y la Casa Muni-
cipal del barrio CAP (Portolán 465). 
Las mismas brindarán la atención de 
lunes a viernes, de 10 a 15 horas, de 
acuerdo al turno solicitado previa-
mente. 

Se recuerda a la comunidad que 
hay días específicos para salir a hacer 
los trámites, según terminación de 
patente si vas en automóvil particular, 
o de DNI si vas en transporte público, 
moto, bicicleta o sos peatón. Los tur-
nos deberán coincidir con los núme-
ros de DNI y/o patentes de vehículos 
habilitados para circular según lo dis-
puesto por el Decreto Provincial.

continuó el funcionario. 
Además, en el marco del en-

cuentro, el funcionario subrayó 
que también “nos comprometimos 
a ayudarlos en la conformación de 

la Cámara de Peluqueros y Afines de 
Río Grande, el Municipio va a apor-
tar contadores y abogados para que 
el rubro logre conformar su Cámara 
que los nuclee y represente”. 

E-SPORTS EN USHUAIA

EL INSTITUTO MUNICIPAL 
DE DEPORTES GENERÓ 
UN ESPACIO PARA LOS 
DEPORTES ELECTRÓNICOS

La Municipalidad generó un es-
pacio para que puedan competir en 
los juegos electrónicos la totalidad 
de aficionados que son vecinos y 
vecinas de Ushuaia y conformó un 
equipo de personas con vasta expe-
riencia en la actividad. 

El integrante del equipo E-sports 
de la Municipalidad, Daniel Vargas, 
aseguró que “hemos logrado un 
avance no sólo en la experiencia, 
sino en la posibilidad de generar 
una amplia concurrencia de parti-
cipantes, lo que nos motiva a seguir 
trabajando en nuevos proyectos 
que sean del agrado de nuestra co-
munidad, y también, ocupándonos 
en mejorar el servicio, porque de 
eso se trata. Los E-Sports de la Mu-
nicipalidad buscan ofrecer eventos 
y torneos de juegos, pero también 
ser un ámbito de capacitación y 
asesoramiento”.

El crecimiento de la participa-
ción en estas competencias y tor-

neos puede advertirse en su de-
sarrollo en el último tiempo. Asi, 
por ejemplo, el torneo de League 
of Legends inició con 6 equipos 
conformado por cinco jugadores y 
suplentes, pero en la actualidad ya 
compiten alrededor de 20 equipos. 
Más de 500 jugadores de distintas 
edades participaron del Fortnite, en 
modalidad de “duo” y “solitario”. Y 
también hubo opciones de juegos 
como Valorant, CSGO y Call of Duty 
Warzone, juegos que en la actuali-
dad son Top Ten en los E-Sports In-
ternacional.

Vargas opinó que “hace tiempo 
que los E-Sports vienen llamando 
la atención en el mundo del depor-
te, no es algo que sólo haya tomado 
protagonismo por la pandemia y 
porque no se puedan realizar otras 
disciplinas deportivas tradiciona-
les, ya que los E-Sports se estaban 
posicionando en todo el mundo 
como un deporte más”. 
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EL BOTóN VIRTUAL SE 
ENCUENTRA DISPONIBLE EN 
LA PáGINA DEL MUNICIPIO 

EN EL APARTADO SALUD 
(hTTPS://www.RIOGRANDE.

GOB.AR/SALUD/) SECCIóN 
“SALUD DIGITAL: ASISTENCIA 

VIRTUAL”. 

RIO GRANDE

LANZAMIENTO DEL BOTÓN VIRTUAL DE ASISTENCIA 
MÉDICA Y PSICOLÓGICA PARA PERSONAS CON COVID-19 

El Municipio de Río Grande ha 
habilitado el Botón Virtual de Asis-
tencia Médica y Psicológica, a cargo 
de la Secretaría de Salud, mediante 
el cual profesionales de Medicina 
General, Pediatría y Salud Mental 
podrán asistir a la población con 
diagnóstico positivo de COVID-19 y 
a su grupo de convivientes.

La Secretaría de Salud del Mu-
nicipio promueve esta herramienta 
que permitirá que los riogranden-
ses que atraviesan la enfermedad 

horas, y el modo de acceso es me-
diante el botón “Iniciar Consulta”, a 
través del cual los pacientes podrán 
elegir ser derivados a una llamada 
telefónica o bien, a la aplicación 
WhatsApp, donde serán atendidos 
por un asistente de la Salud capa-
citado para definir la situación y el 
protocolo de actuación según co-

tengan la posibilidad de ser asisti-
dos por un profesional, en materia 
de salud clínica y mental. 

El Botón Virtual se encuentra 
disponible en la página del Muni-
cipio en el apartado Salud (https://
www.riogrande.gob.ar/salud/) sec-
ción “Salud Digital: Asistencia Vir-
tual”. El servicio funciona de 9 a 17 

rresponda. 
Cabe recordar que las personas 

que presenten síntomas respirato-
rios o bien, compatibles con CO-
VID-19 (a saber: fiebre igual o mayor 
a 37,5°, tos seca, dolor de garganta, 
pérdida del olfato, pérdida de gusto, 
dolor muscular severo, cefalea in-
tensa, o bien que hayan mantenido 
contacto estrecho con algún caso 
positivo o sospechoso de coronavi-
rus) y que no hayan sido hisopadas, 
deberán canalizar las consultas a la 
línea 107 o bien, al Nosocomio Lo-
cal.

El Botón Virtual de Asistencia 
Médica y Psicológica es parte de 
las acciones que lleva adelante el 
Estado municipal, en el marco del 
Programa Municipal de Cuidados 
COVID-19. La implementación de 
herramientas digitales, para optimi-
zar las acciones de gestión en salud, 
prevención, promoción y asisten-
cia, tiene como fin garantizar a los 
vecinos y vecinas su acceso a un sis-
tema de salud público y de calidad.

Es para acompañar a los casos confirmados de COVID-19 y su grupo familiar conviviente. Ya está disponible en la página del Municipio, en el 
apartado “Salud Digital: Asistencia Virtual”. Se busca brindar asistencia médica y psicológica bajo la modalidad virtual, en cumplimiento del 
aislamiento preventivo, y así garantizar el acceso a la salud pública.  
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INDUSTRIAS, MUNICIPIO Y GOBIERNO BUSCAN ESTABLECER 
UNIDADES CENTINELAS EN LAS PLANTAS FABRILES

El Director Provincial de Segu-
ridad e Higiene del Ministerio de 
Salud de Tierra del Fuego, Cristian 
Pérez, habló sobre la reunión que se 
realizó con las industrias y áreas del 
sector público provincial y munici-
pal de Río Grande para la conforma-
ción de unidades centinelas. 

Al respecto señaló: “Estas unida-
des tienen una tarea de vigilancia 
epidemiológica para detectar casos 
asintomáticos dentro de los estable-
cimientos”.

Y agregó: “es una modalidad que 
se viene aplicando a nivel nacional.  
Contamos con la presencia de fun-
cionarios de diversas áreas del Go-
bierno Provincial que tienen a cargo 
el procedimiento y logística de los 

hisopados, de la secretaria de salud 
del municipio y autoridades de la 
coordinación de seguridad e higie-
ne municipal quienes en conjunto 
con el laboratorio municipal lleva-
rán adelante la tarea de analizar las 
muestras tomadas”. 

“La finalidad es evitar un brote 
del virus y en los próximos días se va 
a informar en los distintos estable-
cimientos la modalidad con la que 
se llevará a cabo para contener la 
pandemia de forma articulada con 
todas las partes”, subrayó.

Por su parte, la Dra. Aguilera, 
representante del área de epide-
miología indicó: “estas unidades 
centinelas se va a llevar a cabo con 
las personas que trabajan en las 

La propuesta tiene la finalidad de realizar una vigilancia epidemiológica para detectar casos asintomáticos en los distintos establecimientos fabriles. 
Es una modalidad que permitirá tener los resultados de las muestras en el día.

distintas fábricas, teniendo la posi-
bilidad de analizar las muestras en 
el laboratorio municipal para tener 
el resultado en el día. Esto significa 

adelantar los resultados de una per-
sona que es asintomática y así reali-
zar el mecanismo de aislamiento si 
fuera necesario”.

PANDEMIA

EL PROGRAMA DE BÚSQUEDA 
Y DETECCIÓN ACTIVA 
DE CASOS COVID-19 SE 
IMPLEMENTARÁ EN TOLHUIN

La búsqueda comenzó ayer y con-
tinúa este viernes, de 8 a 12 horas, y 
contempla a todas aquellas personas 
que residan en Tolhuin y tengan o 
hayan presentado en los últimos 15 
días algún síntoma compatible con 
COVID-19.

Las mismas deberán comunicar-
se al 107 donde serán entrevistados 
por personal de salud, quienes cla-
sificarán cada uno de los casos, eva-
luando si correspondiera realizar hi-
sopado y/o cuáles serían las medidas 
a tomar.

En ese sentido, se recordó que los 
síntomas compatibles son: tempera-
tura mayor a 37,5ºC; dolor de gargan-
ta; tos; dificultad para respirar; perdi-

da de gusto u olfato. 
Paralelamente, personal del equi-

po Cuidarnos TDF realizará una bús-
queda y detección activa de casos 
en los barrios. Para llevar a cabo esta 
tarea, se preseleccionaron distintos 
sectores de la ciudad.

A la vez estará presente en Tolhuin 
un equipo de hisopadores, pertene-
cientes al área de salud, que trabajará 
de acuerdo con la demanda.

Asimismo, Personal de Higiene 
y Seguridad de Salud capacitará a 
agentes sanitarios de la ciudad en el 
uso de elementos de protección per-
sonal. Además, Gobierno garantizará 
el stock de insumos necesario para 
para concretar la acción.

“EL TRABAJO CONJUNTO 
ENTRE SALUD Y LA POLICíA 
ES FUNDAMENTAL PARA EL 
CONTROL EPIDEMIOLÓGICO”

Así lo consideró el Director Provin-
cial de Epidemiología del Ministerio 
de Salud en una reunión mantenido 
con los diferentes responsables de las 
Comisarias del Distrito Sur y personal 
de Bienestar Policial.

En el encuentro se abordaron dis-
tintos temas que hacen a la coyuntura 
de la pandemia y el trabajo conjunto 
que se realiza entre la policía de la 
provincia y el Ministerio de Salud.

En ese sentido el director Provin-
cial de Epidemiología del Ministerio 
de Salud, Gustavo Caballero destacó 
que “el personal policial nos acompa-

PANDEMIA

ña todos los días, desde los controles 
de aislamiento, las actividades de 
prevención e información”.

Además, comentó que “se abor-
daron tópicos puntuales para escla-
recer dudas del personal policial, 
como puede ser violación de aisla-
miento o de diferentes prohibiciones 
que se suscitan día a día”.

“Es importante este tipo de en-
cuentro para poder dejar planteadas 
pautas comunes y continuar con el 
control epidemiológico” reflexionó 
el Director Provincial de Epidemio-
logía.
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PROVINCIALES

LOS PUNTOS PRINCIPALES DEL CONVENIO ENTRE EL 
MINISTERIO DE SALUD DE NACIÓN Y DE LA PROVINCIA

El acuerdo estuvo presidido por 
el titular de la cartera nacional, Gi-
nes González García y representan-
tes de las provincias de Santa Fe, 
San Luis y Chaco, y tendría como fin 
establecer una estrategia sanitaria 
compartida, que permita alcanzar 
mejores resultados sanitarios y op-
timizar el estado de salud de la po-
blación de la provincia.

El convenio consta de tres ejes 
principales, contemplada en un 
plan de Salud que se implementará 
entre 2020 y 2024, entre los que se 
destacan:

-Informatización de los sistemas 
de salud, como la historia clínica 
online, las recetas y los validadores 
en farmacias

-Cobertura médica para unificar 
criterios de cobertura en todo el te-
rritorio

-Sistema de fortalecimiento de 

recursos, donde Nación gestiona el 
reintegro de ciertos gastos, como, 
por ejemplo, el de los medicamen-
tos de alto costo, que en algunos lu-
gares del país resulta muy oneroso

“El sistema público de salud y 
estaba partido entre público y pri-
vado. La pandemia vino a aunar cri-
terios, para darle cobertura a toda la 
población. Por eso estamos articu-
lando con la obra social y con el mi-
nisterio de salud”, dijo el Vicepresi-
dente de la OSEF, Leonardo Olgiatti, 
por FM Del Pueblo.

Y agregó que “el ministerio de 
salud da cobertura a todas las per-
sonas que no tienen cobertura mé-
dica y se le prestan servicios en el 
hospital, se trata de jerarquizar las 
prestaciones y tener una previsibi-
lidad tanto en coberturas como en 
gastos”.

El convenio contempla compras 

unificadas en un pool de insumos y 
medicamentos que abaratarían los 
costos. “Por la condición de Tierra 
Del Fuego la llegada de ciertos me-
dicamentos se dificulta y esto viene 
a tener previsibilidad, y que nunca 
nos veamos en las mismas con-
diciones que se dieron durante la 
pandemia”, explicó Olgiatti.

Y agregó: “También nos incluye 
en una estadística nacional para ver 
cómo evolucionan las enfermeda-

El gobernador Gustavo Melella, participó esta semana de la firma simbólica de un convenio de articulación entre el Ministerio de Salud de la provincia, 
la OSEF y el Ministerio de Salud de Nación. 

des crónicas dentro de las pobla-
ciones de cada región. Es un plan 
ambicioso del ministro y nosotros 
acompañamos”.

Ahora, desde el Gobierno pro-
vincial se dará el primer paso con 
la puesta a punto de la informati-
zación de los sistemas. El paso si-
guiente será unificar el criterio de 
cobertura médica y luego acceder 
al sistema de financiamiento de los 
planes de salud.

AVANCES EN LA 
IMPLEMENTACIÓN DE LA 
LíNEA 102 PARA PROTEGER 
LOS DERECHOS DE NIÑOS, 
NIÑAS Y ADOLESCENTES

Es un servicio telefónico, de carác-
ter gratuito y confidencial, que brinda 
la escucha, contención y orientación 
para que niños, niñas y adolescentes 
puedan llamar ante situaciones de vul-
neración de sus derechos.

El Ministerio de Desarrollo Huma-
no a través de la Secretaría de Niñez, 
Adolescencia y Familia avanza en la 
gestión de la implementación de la lí-
nea 102. 

Al respecto la Secretaria de Niñez, 
Adolescencia y Familia, Ana Andrade, 
explicó que “este servicio telefónico na-
cional que forma parte del Sistema de 
Protección Integral de Derechos de la 
Niñez, está totalmente ligado a la SeNAF 
y tiene el objetivo principal de atender 
a niñas, niños y adolescentes para es-
cucharlos, contenerlos y derivar a otras 
áreas, cuando sea necesario, para garan-
tizar el acompañamiento integral”.

“Actualmente sólo somos seis pro-
vincias que al día de la fecha no con-
tamos con el 102 y tenemos celulares 
aparte. Es por eso que interferimos con 
el área de la SeNAF, junto con el doctor 
Lerner, con el fin de gestionar su im-
plementación en la provincia con la in-
tención de federalizar el servicio y para 
esto estamos trabajando en conjunto 
con el ENACOM y con la Secretaría de 
Gobierno Digital y Tecnologías de la In-
formación y Telecomunicaciones de la 
provincia” explicó.   

MINISTERIO DE DESARROLLO HUMANO

Asimismo detalló que “comenza-
mos la primer instancia de capacita-
ción en la que participó un equipo pe-
queño y vamos a seguir sumando más 
personas. El primer encuentro ‘Con-
vivencia Digital’, tiene que ver con la 
identidad digital y la privacidad, cómo 
se construye y la importancia de las 
estrategias de cuidado y de gestión en 
caso de que surjan algunas situaciones 
más complejas”.

En ese sentido, explicó que “nos 
brindaron algunos consejos en relación 
a la prevención y la gestión de la priva-
cidad en plataformas digitales. Traba-
jamos todo lo que tiene que ver con el 
cyberbullying y con el grooming. Nos 
van dando una capacitación básica en 
estas temáticas a las cuales las niñas, ni-
ños y adolescentes van a poder acceder 
al 102, cuando lo tengamos confirmado 
y en marcha en la provincia”.

Al finalizar comentó que “también 
trabajamos sobre las estrategias para 
lograr empatía desde la llamada tele-
fónica, la diferencia entre un troll, un 
depredador y un estafador” y además 
“cómo contener y diferenciar ese tipo 
de interacciones entre los niños ado-
lescentes, entendiendo que en esto 
hay adultos involucrados. También se 
trató la Ley N° 26.904 – Ley de Groo-
ming, de qué manera oficializar las 
denuncias y algunas recomendaciones 
para evitar situaciones peligrosas”.
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REFORMA JUDICIAL

PABLO BLANCO: “ESTA ES UNA REFORMA A MEDIDA 
DE LA SED DE VENGANZA DE UNOS POCOS”

“El impacto fiscal de esta Re-
forma insumirá 6052 millones de 
pesos sólo en su etapa inicial y sin 
computar gastos de conectividad, 
salarios de empleados, alquileres y 
gastos de intendencia, que podrían 
utilizarse para comprar 20 millo-
nes de vacunas (COVID), hacer 
2000 cuadras de asfalto, construir 
30 escuelas, pagar el servicio de in-
ternet a todos los establecimientos 
educativos nacionales por 2 años, 
por mencionar algunos ejemplos”, 
dijo Blanco.

El Senador participó de la se-
sión virtual y manifestó que votó 
en contra de la Reforma Judicial 
que envió el Gobierno al Congreso, 
“porque de esta manera está vo-
tando a favor del respeto a las ins-
tituciones, y de un Poder Judicial 
verdaderamente independiente 
que solucione los problemas y las 
realidades de la gente. Es evidente 
que el poder judicial está en crisis y 
no cabe la menor duda de que una 
reforma nacida así, a las apuradas 
y sin acuerdos, solo logrará agravar 
la profunda falta de credibilidad 

que hoy tiene el poder judicial y 
está pensada para garantizar la im-
punidad”.

Para Blanco “quieren intervenir 
al Poder judicial al que alguna vez 
la actual Vicepresidenta de la Na-
ción denominó “Partido Judicial” 
y cuya abreviatura bien podría asi-
milarse a la del PJ pues, al fin y al 
cabo, es el que maneja todas las 
designaciones de los jueces impo-
niendo su mayoría en este Senado 
desde 1983”.

“No se está reformando la par-
te de la Justicia Ordinaria que trata 
los problemas más acuciantes de 
la gente sino aquellos fueros liga-
dos al poder cuyo rearmado solo 
persigue vientos favorables para 
causas incriminatorias plagadas 
de pruebas contundentes por de-
litos contra el Estado perpetrados 
por funcionarios que hoy están en 
el poder o son amigos del poder”, 
declaró el senador antes de que la 
sesión comience.

 “La novedosa cláusula Parrilli 
incorporada en el artículo 72 es 
también una inaceptable restric-

El Senador Fueguino Pablo Blanco se manifestó en contra del proyecto de Reforma Judicial y aseguró que “que nada tiene que ver con un poder 
judicial verdaderamente independiente, que resuelva las necesidades de la gente. Sólo busca garantizar impunidad”. 

ción a la libertad de prensa que 
hace invotable esta ley. El supues-
to es tan criminalmente elemental 
como simple: si los periodistas no 
pueden tener fuentes judiciales, 
ni interesarse por causas judicia-
les, y por ende no pueden infor-
mar sobre delitos que se sustan-
cian en los tribunales, los delitos 
no existen. Esta cláusula tampoco 
contribuye a la debida indepen-
dencia de los jueces ya que los 
somete a la presión constante de 
verse obligados, al parecer, a de-
nunciar cualquier informe o nota 
periodística que pudiere expresar 
disconformidad con el curso de 
las causas en trámite, a riesgo de 
ser considerado causal grave de 
mal desempeño de sus funcio-
nes”, explicó Blanco.

 El senador aseguró que “Ni el 
gobierno tiene en claro el impacto 
fiscal de esta Reforma, la Ministra 
Losardo informó ante los senado-
res unos 1939 millones de pesos, 
luego las estimaciones oficiales 
llegaron hasta los 3500 millones y 
ahora, desde Juntos por el Cam-
bio, tenemos la certeza de que la 
misma insumirá 6052 millones de 

pesos solo en su etapa inicial y sin 
computar gastos de conectividad, 
salarios de empleados, alquileres y 
gastos de intendencia”.

“¿Es necesario comprometer al 
país en semejante gasto justo en 
este año donde el resultado de una 
cuarentena mal administrada y una 
pandemia gravísima dejarán el país 
prácticamente en ruinas y con los 
niveles récord alcanzando casi al 
50%? ¿Es oportuna esta inversión 
no diseñada para que el común de 
la gente cuente con un servicio de 
Justicia más ágil, dinámico, eficien-
te y veloz? La respuesta clara es no: 
esta es una reforma a medida de la 
sed de venganza de unos pocos. Y 
sobre un tipo de fuero que sólo se 
ocupa de los contrabandistas, los 
narcotraficantes, los secuestradores 
extorsivos, los tratantes de blancas 
y los políticos corruptos”, sentenció 
el senador poco antes de comenzar 
el debate.

“Quizás la verdadera intención, 
lo que en el fondo se está buscando, 
es que en lugar de que la absolución 
tan deseada llegue a través de la his-
toria, venga más rápidamente des-
de Comodoro Py”, finalizó Blanco.

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196
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PARTIDO VERDE

“PROMOVEMOS EL DESARROLLO CON SOSTENIBILIDAD 
ECONÓMICA, AMBIENTAL Y CON INCLUSIÓN SOCIAL”

Plantearon la necesidad de avan-
zar en la extensión del subrégimen 
industrial más allá del año 2023 y en 
paralelo ir consolidando una matriz 
productiva que sea sostenible, e in-
clusiva. 

“Tenemos que gestionar desde 
la labor legislativa, las estrategias y 
herramientas para que las familias 
puedan tener su ingreso y para eso es 
fundamental reactivar la economía 
interna”, consideró la parlamentaria.

Jorge Colazo manifestó en la reu-
nión que trató la problemática en la 
que se encuentran los bomberos vo-
luntarios que, “es necesario que en la 
Comisión de Seguimiento de Deuda 
que armó el Ejecutivo, se incorpore 
la representación de legisladores y 
poder avanzar en una solución que 
contemple la situación de crisis fi-
nanciera y económica que vive la 
provincia, profundizada por el Co-
vid-19. Es muy importante que po-
damos generar las condiciones para 
brindar previsibilidad a los bombe-
ros, en lo que refiere a los fondos que 
se le adeudan y garantizar el funcio-
namiento y el equipamiento porque 
son una institución central.  Además, 

debemos avanzar en la reglamenta-
ción de la ley 1250 en lo que refiere 
al acceso a la obra social y a las jubi-
laciones ya que eso no está normali-
zado aún”.

Por su parte, la legisladora Laura 

Colazo, en la reunión de Comisión 
de Seguimiento de la Industria fue-
guina que se armó tras la propuesta 
del bloque, le planteó al secretario 
de Industria Juan Ignacio García, 
que “hay una necesidad de avanzar 

Los legisladores Laura y Jorge Colazo por el Partido Verde se refirieron a la reunión de comisión de Economía e Industria donde trataron la deuda con 
bomberos voluntarios y la situación de la Industria fueguina. 

en la soberanía alimentaria y tam-
bién en la seguridad alimentaria. 
Hoy en la Argentina vivimos una si-
tuación muy preocupante. Producto 
del avance de la frontera agropecua-
ria, se están quemando miles de hec-
táreas. Los incendios intencionales 
están profundizando los efectos y las 
consecuencias del cambio climático. 
Por ello, me parece muy importante, 
teniendo en cuenta nuestra condi-
ción insular que podamos pensar 
respuestas a estas cuestiones”. 

Además, la legisladora, agregó 
que “tenemos que pensar en alter-
nativas de producción a pequeña es-
cala más armónicas con el ambiente 
y la pesca artesanal es una de ellas. 
Desde el Partido Verde rechazamos 
la producción a gran escala de ali-
mentos como lo es la salmonicultura 
porque es insostenible ambiental y 
socialmente y no va de la mano con 
el modelo de desarrollo que quere-
mos para Tierra del Fuego AIAS. Ne-
cesitamos debatir profundamente 
qué modelo de desarrollo queremos 
y por ello, promovemos el desarrollo 
con sostenibilidad económica, am-
biental y con inclusión social”.

EL CONCEJO DELIBERANTE CONTINÚA GENERANDO 
INSTRUMENTOS QUE BRINDEN SOLUCIONES A LA COMUNIDAD
En sesión ordinaria los concejales aprobaron el programa denominado “Ushuaia Más Conectada”, 

con el objetivo de brindar de manera gratuita el servicio de Wi-Fi en espacios y plazas públicas, 
como también en los edificios municipales.

A partir de la emergencia sanitaria, los ediles consideran fundamental garantizar el acceso a 
internet y posibilitar la asistencia virtual, sobre todo, a quienes se encuentran en edad escolar.

‘’Ushuaia Más Conectada” busca generar el resguardo de niños, niñas y adolescentes sobre 
el consumo de mensajes vinculados a pornografía infantil, grooming, discriminación y xenofobia, 
entre otros, imposibilitando el acceso a páginas web que se consideren de riesgo.

Para más información accede al sito oficial www.concejoushuaia.com 

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”
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CONCEJO DELIBERANTE RIO GRANDE

SIN SESIÓN PARA REGULARIZAR EL SERVICIO, AÚN NO HAY 
INSCRIPTOS PARA HACER DELIVERY CON MOTOS O BICICLETAS

Por Elias García.- Con la orde-
nanza vigente respecto al servicio 
de delivery, aún no se concretaron 
inscripciones de vehículos (sólo mo-
tocicletas y bicicletas) para llevar 
adelante dicha tarea en la Dirección 
de Comercio e Industria del Munici-
pio de Río Grande, que presentó una 
propuesta para regular el sector al 
Concejo Deliberante.

La suspensión de la sesión ordi-
naria del recinto legislativo el último 
martes, postergada, en principio, 
hasta el 1 de septiembre, retrasó la 
discusión y el servicio se mantie-
ne en la informalidad, sin garantías 
para los prestadores ni para los usua-
rios que apelaron en forma masiva a 
esta metodología en el marco de la 
cuarentena por la pandemia del CO-
VID-19.

Aún sin la habilitación para reci-
bir clientes en los locales, el comer-
cio mantuvo un vínculo pleno con 

el delivery cuando fue avalado por 
el Comité Operativo de Emergencia 
para retomar sus actividades, en pri-
mera instancia como única forma de 
operar.

No obstante, casi la totalidad de 
los vehículos que realizan el servicio 
utilizan autos o utilitarios, los cuales 
no están incluidos en la normativa 
local actual.

“La ordenanza vigente habilita 
para este servicio a motos y bicicle-
tas, actualmente bajo esta ordenan-
za no contamos desde la Dirección 
de Comercio con inscriptos, sí se han 
recepcionado consultas sobre los 
requisitos para habilitar principal-
mente motos, no bicicletas”, explicó 
a Tiempo Fueguino la titular del área, 
Valeria Sánchez.

“El 90 por ciento de las consultas 
recibidas en cuanto a la habilitación 
del servicio de delivery en general se 
refieren al trámite de habilitación de 
autos o utilitarios, que es lo que cre-
ció considerablemente durante esta 
cuarentena”, señaló la funcionaria 
municipal.

“Desde el municipio hemos tra-
bajado en forma conjunta con los 
concejales para poder brindar res-
puesta a esta necesidad de los veci-
nos de regular el servicio de delivery 
para autos o similares, por eso pre-
sentamos un proyecto de ordenan-
za que incluye a los vehículos con 
estas características; que regula la 
actividad brindando seguridad jurí-
dica tanto a los comercios como a los 
clientes y vecinos en general, enten-
diendo cuál es la realidad del servi-
cio”, profundizó.

La ordenanza del 2008 contempla sólo a motocicletas y bicicletas para realizar el servicio de delivery, que se expandió con la cuarentena obligatoria 
por el COVID-19. La suspensión de la sesión ordinaria del Concejo Deliberante pospuso la sanción de una nueva normativa para el sector.

Cabe destacar que, en la actua-
lidad, unos 70 vehículos realizan 
el servicio de vehículo y circulan a 
diario, por un permiso especial que 
brindó el gobierno provincial para el 
sector.

Hace algunas semanas, el subse-
cretario de Comercio del Ejecutivo 
provincial, Jaime Alderete, instó a los 
concejales riograndenses a trabajar 
en una normativa urgente para so-
lucionar la informalidad del delivery.

Ante la situación, el Ejecutivo Mu-
nicipal presentó un proyecto de or-
denanza y, con anterioridad, en abril 
pasado, el bloque FORJA-Todos del 
recinto legislativo local propuso un 
“servicio excepcional de mensajería y 

paquetería”, que ordenaba las tarifas 
entre las distintas zonas de la ciudad 
y prohibía el traslado de bebidas al-
cohólicas, entre otros puntos.

“Esperamos que el cuerpo de 
concejales pueda discutir el proyec-
to y aprobarlo a la mayor brevedad 
posible”, consideró Sánchez sobre el 
proyecto creado por el Ejecutivo Mu-
nicipal.

Por el momento, la Dirección de 
Comercio e Industria recibe consul-
tas a través de diferentes vías para 
la inscripción de motocicletas o bi-
cicletas al servicio de delivery: al 
teléfono (2964) 436247 y al correo 
electrónico comercio.industria@rio-
grande.gob.ar 

CABE DESTACAR qUE, EN 
LA ACTUALIDAD, UNOS 70 
VEhÍCULOS REALIzAN EL 
SERVICIO DE VEhÍCULO y 
CIRCULAN A DIARIO, POR 

UN PERMISO ESPECIAL 
qUE BRINDó EL GOBIERNO 

PROVINCIAL PARA EL 
SECTOR.
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HOTELEROS Y GASTRONÓMICOS AUTOCONVOCADOS 
ENTREGARON UN PEDIDO DE ASISTENCIA ECONÓMICA 

“Nos recibió la secretaria del 
Gobernador, lo que fue muy posi-
tivo para nosotros. Ahora estamos 
a la espera de novedades, estamos 
en tiempo pero no perdemos la 
paciencia de que seremos atendi-
dos”, dijo Amela González, una de 
las autoconvocadas, por Fm Mas-
ters.

“Hemos esperado casi seis me-
ses y nadie salió a pedir asistencia 
para nuestro sector. Nos dijeron 
que se estaba trabajando en algu-
na posibilidad de asistirnos, pero 
esperamos una reunión”, agregó 
González.

“Estamos por necesidad pro-
pia. Nos dimos cuenta que muchos 
colegas la están pasando mal, con 
gente que n ha podido conseguir 
trabajo. No vamos a bajar los bra-
zos hasta conseguir lo que salimos 
a buscar. Nosotros queremos asis-
tencia”, concluyó.

Un grupo de Hoteleros y Gastronómicos Autoconvocados de la ciudad entregaron una nota en la secretaría privada de Gobierno, pidiendo una 
reunión con el gobernador Gustavo Melella.

GREMIALES
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OPINION

CUANDO LA HIPOCRESíA LA PAGAN LOS VECINOS

Por Néstor Schumacher.- Allá 
por 2015, cuando la pandemia era 
algo impensado, desde la gestión 
Bertone se propuso la creación de 
una red de Fibra Óptica en la pro-
vincia. ¿Cuál era el objetivo? Ofre-
cer la infraestructura necesaria para 
que los proveedores de internet de 
la provincia pudiesen brindar más 
velocidad y mejor estabilidad en su 
servicio. Si lo ponemos como ejem-
plo, la red de fibra óptica es una es-
pecie de autopista: es la estructura 
que permite ir “más rápido” a todos. 
Si hoy el tope para una conexión fa-
miliar es de 10 megas en la ciudad 
de Ushuaia, con la fibra óptica po-
dríamos hablar de 5 o 10 veces más 
velocidad.

Más velocidad no sólo permite 
más datos transferidos, sino me-
jor latencia entre esos datos. ¿Qué 
representa esto para la provincia? 
Que empresas, aprovechando los 
beneficios fiscales, se instalen en la 
isla y contraten empleados. Acceso 
a conectividad a menor precio y la 
posibilidad de nuevos operadores 
del servicio. Hoy la tecnología en el 
resto del mundo permite que se rea-
licen hasta procedimientos médicos 
vía online, con la ayuda de robótica. 
Aunque suene un poco irreal y futu-
rista, ¿No sería esta una solución a 
la falta de profesionales médicos en 
la provincia?

La obra actualmente se encuen-
tra a un 80%, pero la misma ha sido 
discontinuada. El problema, es que 
no se hizo un anuncio oficial de lo 
mismo, sino que fue retirada del lis-
tado parte de la Ley de Emergencia. 
Al parecer, para el Gobierno Provin-
cial, internet no es tan necesario 

durante la pandemia, la misma que 
ya demostró la posibilidad de rebro-
tes en Río Grande.

Mientras por un lado el oficialis-
mo paraliza una obra de prioridad 
en este 2020, Melella parece ir a con-
tramano en las redes sociales. En un 
intento poco eficaz de mostrarse 
más oficialista que, bueno, el oficia-
lismo; Gustavo Melella se ha con-
vertido en una estación repetidora 
palabra por palabra de los anuncios 
de Alberto Fernández. Lo curioso, 
es que una de las medidas más re-
cientes del presidente de la Nación, 
es el congelamiento de los precios 
de telefonía, tv e internet, a fin de 
asegurar la conectividad a aquellos 
que menos tienen. Sin detenernos 
en si la medida es la correcta o no, 
podemos ver que, si Melella replica 
y felicita la medida, debería estar a 
favor de la misma. 

Cuando salimos de la esfera Twit-
ter, donde nada es lo que parece, ve-
mos que las grandes mentes aloja-
das en San Martín 450, borran con el 
codo lo que es-criben con la mano. 
Por un lado, apoyan un acceso igua-
litario a internet, mientras que no 
brindan la infraestructura necesaria 
para que ese servicio exista. La co-
nectividad en la provincia es irregu-
lar y no llega a todos los hogares, por 
eso se planteó en su momento gene-
rar una red de fibra óptica. Si pen-
samos en Tolhuin, la conexión es vía 
satelital y no permite movimiento 
de datos en mucho volumen. Lo 
mismo pasa en una buena cantidad 
de los barrios más aleja-dos en Us-
huaia y Río Grande, ni hablemos de 
lugares como la zona de la Ruta 23 
o Almanza, donde el problema pasa 

En tiempos de pandemia las necesidades de la sociedad han cambiado. Así también, han cambiado, o deberían cambiar, las prioridades del estado. 
Hoy más que nunca, la conectividad es primordial para el funcionamiento del ámbito público y privado. Desde los trámites municipales, hasta las 
oficinas de atención al cliente que se han mudado a los livings de los empleados; mejor conexión a internet o conexión móvil, significa mejores 
condiciones para el famoso teletrabajo que ya es ley.

por la electricidad.
Un párrafo aparte es la conecti-

vidad móvil. Donde la instalación 
física es un poco más compleja, 
las famosas antenas de 4G nos dan 
una mano. Nos permiten que hasta 
el lugar más remoto tenga una for-
ma de estar conectado. Un adicio-
nal a esta obra de la que venimos 
hablando, era la iluminación de la 
red. Conectar torres a la red permi-
tiría tener una señal fuerte de 4G en 
varios kilómetros de radio a la Ruta 
3. Aquí no sólo es un punto de co-
nectar a los que no están en las ciu-
dades, sino de seguridad para los 
que transitan la ruta en caso de un 
accidente. Este adicional fue discu-
tido durante el final de la gestión 
anterior, pero no logró sumarse al 
proyecto.

Con más de 150 días transitados 
en una situación anormal y difícil 
para la sociedad, permitir mejores 
herramientas para trabajar, estu-
diar y recrearse, pare-ce algo lógico 
y que no requiere mayor análisis. 
¿Cómo pretendemos que los do-
centes puedan enseñarle a los chi-
cos si ni profesores ni alumnos tie-
nen acceso a una conexión que les 
permita verse y escucharse bien? 

¿Cómo puedo vender lo que genera 
mi emprendimiento online, sino vivo 
en un barrio del centro? ¿Cómo mo-
tivamos al ciudadano a quedarse en 
casa, si en casa no pue-de ver ni una 
película sin cortes?.

El acceso a internet, en la era digi-
tal, es un servicio primordial. Repre-
senta mejores condiciones laborales, 
eficacia a la hora de alocar de recur-
sos huma-nos y mejores oportunida-
des de negocios. Mientras los muni-
cipios buscan in-novar e introducirse 
en las industrias del conocimiento, 
desde provincia no se ejecutan las 
medidas necesarias para impulsar 
estos avances. Los servicios digitales 
ofrecen trabajo de calidad con bue-
na remuneración y no cuentan con 
grandes barreras para integrarse a la 
matriz productiva provincial.

Al final del día, independiente-
mente de quién proponga la idea o 
cual sea el “sector” que impulsa una 
iniciativa, debemos pensar si es lo 
mejor para la gente, no a quien “le 
sirve más” o da mayor rédito político. 
La fibra óptica fue una buena idea, a 
pesar que haya venido de un sector 
político distinto al actual. No finali-
zar la obra va en detrimento del veci-
no que reniega para mandar dos co-
rreos de corrido o no puede acceder 
a una clase por Zoom. No sabemos 
cuánto va a durar la situación actual, 
más teniendo en cuenta los rebrotes 
en personas curadas que vemos en 
las noticias internacionales. Priorizar 
herramientas que nos permitan man-
tener el distanciamiento social debe-
ría ser el camino más lógico, más si 
tenemos en cuenta que los funciona-
rios provincia-les parecen estar en la 
misma línea que Alberto Fernández 
en esta temática. Si dejamos la obra 
en un limbo, lo más probable es que 
cuando se decida reto-mar, en un par 
de años, haya elementos dañados o 
los insumos sean más caros al ser do-
larizados. 

El no tener un eje de gestión y pla-
nificar muy sobre la marcha, se tra-
duce en que los vecinos seguiremos 
aportando y aportando, mientras los 
problemas persisten. Quizá haya que 
dejar de estar atento a twittear lo que 
dicen en Buenos Aires, y concentrar-
se en lo que hay que hacer en Tierra 
del Fuego.
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RECLAMO VECINAL POR EL 
CENTRO ASISTENCIAL: “SI NOS 
LLEGA A PASAR LO DE RíO 
GRANDE, NOS MORIMOS TODOS”

Desde la vuelta a Fase Uno dela cua-
rentena en Río Grande, el centro asisten-
cial de Tolhuin continuaba atendiendo 
patologías comunes, además de consultas 
por Covid-19, pero sólo con turnos pro-
gramados por teléfono. También cuenta 
con la línea 107 para los casos de Covid.

“Los vecinos están con mucha bron-
ca, venimos trabajando con mejorar la 
salud, pero los vecinos llaman al centro 
asistencial y no te atienden”, dijo Hugo, 
un vecino de Tolhuin, por Fm Aire Libre.

Y agregó: “En Tolhuin teníamos un 
solo caso y ahora con esto explota todo. 
Venimos dialogando desde el primer día. 
Cuando hubo casos que no supieron dar-

TOLHUIN

les bien los análisis, de gente terminó 
internada en Río Grande”.

Según Hugo, en el centro asistencial 
“ahora no te atienden ni por coronavirus 
ni por otras enfermedades. Está obsole-
to el centro asistencial”.

“Acá es un pueblo chico, nos encon-
tramos en todos lados. Si nos llega a pa-
sar lo que le pasó a Rio Grande, nos mo-
rimos todos”, advirtió el vecino.

Los reclamos tuvieron eco en la car-
tera de Salud provincial, y este viernes 
los vecinos autoconvocados de la ciu-
dad mantendrán una reunión vía Zoom 
con la Ministra de Salud de la Provincia, 
Judith Di Giglio.

CÓMO SERÁ EL FINAL DEL SECUNDARIO
ESTE AÑO DE PANDEMIA

Ahora comienza la última etapa 
del año y desde los organismos com-
petentes se están definiendo algunas 
cuestiones atinentes a la manera de 
terminar los distintos ciclos lectivos 
en todos los niveles. Uno ellos es el se-
cundario.

Esta semana hubo otra reunión del 
Concejo Federal de Educación, donde 
hubo un profundo debate para llegar 
a algunas certezas, ya que los rebrotes 
en algunas provincias reconfiguraron 
la posibilidad de la vuelta a clases. 
Todo indica que la situación va a con-
tinuar así durante un tiempo más.

Una de las certezas que más in-
quieta a los alumnos ronda en torno a 
la forma de evaluación y promociones 
para el año siguiente.

“Se ha definido considerar el 2020 
y 2021 como unidad pedagógica. 
Esto ya se usa en el nivel primario y 
se emuló para poder implementarlo 
en el secundario”, dijo la Ministra de 
Educación de la provincia, Analía Cu-
bino. 

De esta manera, los alumnos van 
a permanecer todo diciembre con los 
contenidos que están recibiendo. “En 
esto hay un esfuerzo de la docencia, 

les estamos proponiendo un registro 
de cómo se encuentra cada estudian-
te, porque hasta diciembre van a tener 
esas evaluaciones y esos contenidos”, 
afirmó la Ministra por Fm Masters.

Y detalló que “cuando brindan ins-
tancias de evaluación, retoman el año 
que viene con los saberes que faltan, 
pero ya van a estar en el otro grado”.

En cuanto a las críticas de que los 
chicos no repiten, la ministra respon-
dió: “Quiénes? Si no estamos asegu-
rando la totalidad de los contenidos”.

“No van a repetir, pero el año que 
viene van a tener que acreditar las dis-
tintas instancias del 2021 donde van a 
tener que aprobar las que quedan de 
este año”, informó Cubino.

“Con los chicos que terminan el 
secundario en diciembre, van a seguir 
hasta diciembre con lo que vienen de-
sarrollando, en febrero van a retomar 
y van a estar hasta abril con instan-
cia de acreditación para terminar su 
secundario. Los que tengan materias 
previas, se está trabajando para darles 
apoyo específico en esas materias. Y 
en abril vamos a tener la finalización 
de secundaria del último año”, con-
cluyó.

EDUCACION

La pandemia global obligó a suspender la enseñanza presencial en 
todos los niveles educativos. Con el transcurso del tiempo, hubo que 
reorganizar la enseñanza, que se transformó en algo virtual, aprendiendo 
desde casa, y en algunos casos, con la desorganización pertinente ante 
la emergencia. La ciudad mediterránea vivió este miércoles una jornada de malos 

entendidos, luego de un supuesto caso positivo dentro de la 
administración municipal, que derivó en un aislamiento de casi 20 
personas. Más tarde se supo que el supuesto caso positivo, que había 
sido derivado a Ushuaia, ya estaba transitando la última etapa de la 
enfermedad.
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RIO GRANDE SUMÓ OTROS 24 
CASOS POSITIVOS

Se procesaron 71 muestras en 
toda la provincia, 47 fueron negati-
vas. 61 muestras corresponden a Río 
Grande con 24 positivos. 10 muestras 
corresponden a la ciudad de Ushuaia 
con 0 positivos y 0 muestras corres-
ponden a Tolhuin con 0 positivos.

De los 209 casos correspondien-
tes a Ushuaia, un paciente fallecido y 
2 casos activos. Totalizan 206 los pa-
cientes de alta.

En Río Grande se registran 1488 
casos positivos totales, 912 de ellos 
recuperados, 27 fallecidos. Totalizan 
549 los casos activos. 

Los pacientes fallecidos son un 
hombre de 71 años de edad interna-
do en el CEMEP informado en el par-
te extendido de esta mañana y una 
mujer de 78 años de edad que falleció 
en el HRRG. 

En Tolhuin se registra 1 caso total 
aún activo. A la fecha 4126 casos han 

sido descartados en la provincia. 
No hay casos internados en el 

Hospital Regional Ushuaia. Hay 30 
pacientes internados en sala general 
del Hospital Regional Río Grande, 
15 en UTI (13 con ARM). CEMEP 2 
pacientes, 2 en UTI (1 con ARM). 8 
pacientes alojados en el Centro Mu-
nicipal de Cuidados para pacientes 
leves de COVID-19

En Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmado. 
826 casos confirmados con trans-
misión comunitaria. 36 casos con-
firmados con transmisión por con-
glomerado.

Ushuaia: 206 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado y 3 en 
investigación

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 0 en inves-
tigación

RIO GRANDE

EL INTENDENTE ENTREGÓ 
EQUIPAMIENTO A GANADORES DEL 
PROGRAMA “POTENCIAR TRABAJO”

El intendente Martín Perez mantu-
vo un encuentro, mediante videocon-
ferencia, con los tres ganadores del 
programa “Potenciar Trabajo”, quie-
nes fueron acompañados en sus do-
micilios por la concejala Cintia Susñar 
y los concejales Walter Abregú, Pablo 
Llancapani y Hugo Martínez; junto a 
los secretarios del gabinete munici-
pal, Alejandra Arce, Silvana Angeline-
tta y Gonzalo Ferro.

Durante la entrega de materiales, 
el Jefe Comunal destacó “el agradeci-
miento al presidente Alberto Fernán-
dez, así como al ministro de Desarrollo 
Social, Daniel Arroyo, por acompañar 
a nuestros emprendedores locales en 
el desarrollo de sus emprendimientos 
productivos”. Asimismo, agregó que 
“este programa, como tantos otros 
que se implementan desde la gestión 
nacional, contribuyen a generar espe-
ranza a nuestros vecinos en esta situa-
ción tan adversa que nos toca vivir a 
raíz de la pandemia”

En este sentido, señaló que “la ge-
neración de nuevos puestos de tra-
bajos es un eje central para nuestra 
gestión municipal, por eso es muy 
importante el acompañamiento a los 

y las productoras, ya que son un factor 
fundamental para impulsar nuestra 
economía local”.

Finalmente, Perez mencionó que 
“la gran mayoría de nuestros pro-
ductores y productoras pertenecen a 
un sector que ha sido muy golpeado 
durante los últimos años, y es por eso 
que en esta nueva etapa es fundamen-
tal la articulación entre el Gobierno 
Nacional y nuestro Municipio para 
acompañarlos con insumos, materia-
les, capacitaciones y asistencia técni-
ca para potenciar la tarea que realizan 
a diario”

Las herramientas entregadas fue-
ron las siguientes:

- Amoladora angular de banco
- Amoladora angular de 7 pulgadas
- Taladro de banco de 8mm
- Taladro percutor de 13mm
- 2 tablets
- Máquina de coser de doble arras-

tre
- Máquina de coser canon indus-

trial
- Amoladora angular de banco
- Amoladora angular de 7 pulgadas
- Sierra Caladora
- Taladro de banco de 13mm

El mencionado programa está a cargo del Ministerio de Desarrollo Social 
de Nación. Contribuye a mejorar el empleo y generar nuevas propuestas 
productivas a través de la finalización de estudios, formación laboral y 
capacitación en oficios. 

Lo informó el Ministerio de Salud de la provincia. La totalidad de casos 
confirmados en Tierra Del Fuego a la fecha es de 1711. Se incluyen, 
hasta el momento, 13 casos totales existentes en las Islas Malvinas. 
Existe una diferencia con el parte nacional por una cuestión de carga 
de datos.

PANDEMIA
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Por Fabiana Morúa.- La CCC (Co-
rriente Clasista y Combativa) y PTP 
(Partido Comunista Revolucionario) 
expresaron, a través de un comunica-
do, un proyecto de  declaración que 
presentó la diputada por el PTP - Fren-
te de Todos, Verónica Caliva, frente a 
la “honorable” Cámara de Diputados, 
apoyado por Juan Carlos Alderete, 
Grosso Leonardo y Spósito Ayelen”.

“Queremos extender este logro a las 
víctimas y madres de víctimas de abu-
so sexual, quienes demuestran día a día 
su lucha, que se han interpuesto contra 
viento y marea a las adversidades que 
sufrieron, han puesto palabras deci-
diendo organizarse y exponerse públi-
camente por no tener respuestas frente 
a tanta vulneración”; sostienen.

Y aclaran que dicho proyecto “surge 
de la necesidad que tenemos como ac-
tores sociales de cambio, de levantar la 
voz y expresar nuestro repudio frente a 
la falta de soluciones a todos aquellos 
casos de público conocimiento que 
han generado controversias en nues-
tra ciudad, cuyas perjudicadas en esta 
realidad son las mujeres e infancias, a 
quienes la ausencia del Estado y una 
Justicia cómplice, sigue vulnerando, re 
victimizando y exponiendo a riesgos 
con sus medidas sin perspectiva de gé-
nero y sin una clara implementación 
de la Ley Micaela”.

Subrayan que “en Río Grande, las 
denuncias de mujeres violentadas han 
aumentado considerablemente duran-
te este contexto de pandemia, los abu-
sos en la infancia han sido denuncia-
dos en comunidad, en la calle, en cada 
barrio de la ciudad”.

“Dejamos clara nuestra postura, 
reivindicamos los derechos de las víc-
timas, de las madres que con su lucha 
buscan respuesta y repudiamos la 
violencia institucional ejercida no so-
lamente con los operativos policiales, 
también lo extendemos al silencio, a 
la ponderación de los derechos de un 
abusador, y los privilegios otorgados 
a tales por parte del sistema judicial”; 
indican.

Y afirman que “falla el sistema judi-
cial con 2 lecturas de la causa porque 
si ambos implicados residen en un 
mismo módulo de vivienda, una peri-
metral es una medida insuficiente para 
proteger la integridad de las víctimas. 
Ante esta insuficiencia ningún orga-
nismo quedó como garante de las víc-
timas ni infancias, ni en su género. En 
este sentido nos preguntamos. ¿Dónde 
están las instituciones y organismos 
creadas para tal fin?”.

Y agregan que “a los y las funciona-
rios/as les pedimos que se llamen a la 
reflexión, asuman y actúen en pos de 
construir una realidad libre de violen-
cias”.

Tiempo Fueguino dialogó con la 
secretaria de Género, Almendra, quien 
expresó que “el proyecto es básicamen-

INTERES GENERAL

PROYECTO QUE REIVINDICA LOS DERECHOS 
DE LAS VíCTIMAS DE ABUSO

te una invitación a que desde la justicia 
se repiensen las acciones y se empiece 
a ejercer profesionalmente, con pers-
pectiva de género y se asegure una vida 
libre y sana a las mujeres y niñxs”.

Sobre el supuesto caso de abuso en 
Río Grande, la secretaria de Género de 
la CCC sostuvo que “es de público co-
nocimiento que desde la Corriente fui-
mos partícipes de las manifestaciones 
que se dieron en Chacra IV denuncian-
do a Norberto Orbez. Nuestra postura 
frente a estas situaciones siempre será 
la misma, como sujetos de cambio 
dentro de la política luchamos todos 
los días porque quienes están arriba 
gobernando, lo hagan de acuerdo a lo 
que el pueblo necesita y merece”.

“Nosotrxs trabajamos con mujeres 
vulneradas tanto económica como físi-
camente, las acompañamos en lo que 
podemos, pero quien realmente debe 
hacerse cargo de estas cosas es el Es-
tado con las tantas herramientas que 
cuenta”, afirmó.

“Hay mujeres que están solas, 
muchas veces la gente re-victimiza y 
sitúa en posiciones estresantes a las 
denunciantes, generalmente por este 
miedo al rechazo, eligen no denunciar. 
Acompañamos en lo que podemos, en 
la medida de lo posible, la mayoría de 
las veces sacando de nuestro bolsillo”; 
insistió.

Almendra determinó que “es de 
suma importancia que los otros movi-

La CCC expresó apoyo en favor del proyecto que expresa la preocupación de diputados y diputadas ante las acciones de la justicia fueguina frente a los 
últimos casos de abuso denunciados públicamente la semana anterior en Tolhuin como en Río Grande.

mientos sociales y las organizaciones 
barriales acompañen estos casos, nin-
guna revolución se hizo desde un sillón 
o desde la tranquilidad de una casa. Lxs 
que nos animamos a salir y gritar que 
no soportamos más la injusticia a las 
que nos quisieron acostumbrar somos 
cada vez más y no vamos a dar ni un 
paso atrás ni abandonar nuestros ba-
rrios, acompañaremos a nuestro pue-
blo pase lo que pase”.

También se refirió a la implemen-
tación de la Ley Micaela en la justicia; 
y aseveró que “particularmente, Tierra 
del Fuego adhirió a la ley durante no-
viembre del año pasado, pero no se ha 
visto reflejada aún, por lo que espera-
mos que con el proyecto presentado 
por la diputada Caliva, acelere el proce-
so de implementación de la Ley, ya que 

de más está aclarar que mientras espe-
ramos acciones y respuestas, nos siguen 
violando y acosando en la calle, o deni-
grando cuando vamos a denunciar”.

Por último, se le consultó por la 
forma en que la comunidad y las orga-
nizaciones sociales o barriales pueden 
acompañar a las víctimas de género: 
“Educándonos e interesándonos por 
el estudio de la ESI (Educación Sexual 
Integral); intentando acercarnos a las 
infancias desde otro lado, desde la con-
fianza y no desde la presión”.

También “luchando junto a los mo-
vimientos sociales en conjunto, acá no 
importa la ideología política ni las pos-
turas políticas, sino el reconocer las in-
justicias y sentirlas como propias. Orga-
nizar la bronca”; finalizó.
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REPATRIADO: “NOS 
TRAJERON COMO VACAS, 
TODOS AMONTONADOS”

Por Silvana Minue- Adriel es un 
estudiante fueguino que debió re-
tornar a la provincia tras declarar-
se la pandemia y la consecuente 
puesta en marcha de la medida de 
aislamiento social obligatorio en la 
Argentina. Recién pudo retornar en 
agosto en uno de los vuelos humani-
tarios proveniente de Córdoba. Sin 
embargo, debe realizar su cuarente-
na en un hotel que es costeado gra-
cias a que su familia debió acceder a 
un crédito bancario.

Un arribo accidentado
En primer lugar, Adriel debió 

llegar en un vuelo con fecha de 5 
de agosto, “pero luego fue reprogra-
mado para el 10, el 15, 19...”, conto 
sobre los contrastantes cambios. “Yo 
ya tenía el boleto comprado desde 
julio, incluido un servicio de mas-
cota, en un momento nos dicen que 
no podía viajar la mascota, otro mo-
mento que sí. Un disgusto total en-
cima no teníamos referencia porque 
no lograba comunicarme con algu-
na persona del COE”.

Finalmente, al llegar al aero-
puerto “no nos contralaban la dis-
tancia entre los pasajeros”. Luego 
en el transporte “nos trajeron como 
vacas, todos amontonados, no se 
cumplió el protocolo de separación 
entre personas” y “cuando llega-
mos al hotel que básicamente nos 
obligaron a pagarlo, la persona que 
coordinaba el trayecto no tenía bien 
puesto el barbijo, no se tapaba la na-
riz, algo que nos llamó la atención, y 
nos preocupó porque así no se pre-
viene el COVID.19 y teníamos riesgo 
de contagio”.

“Ya de por sí, eso me disgusto y 
me genero una desconfianza total”, 

CUARENTENA

aseguró y agregó “aunque los poli-
cías nos trataron bien y pudieron 
realizar bien su tarea”, explicó sobre 
la seguridad.

Cuarentena en el hotel
“Nunca vino alguien de Salud 

a revisarnos, o nos llamaron para 
preguntarnos como estábamos, 
aunque la gente del hotel sí y ha 
venido la policía para verificar que 
estemos cumpliendo la cuarentena 
como reclusos”, dijo sobre sus días 
en el alojamiento que debe pagar 
de su bolsillo para realizar el aisla-
miento. “Fue un esfuerzo enorme 
sacar el pasaje, mis padres debieron 
sacar un crédito, luego para pagar 
el hotel que nos enteramos sobre la 
marcha”, aseguró. “Fue sacar otro 
préstamo, quedar endeudados”, 
dijo.

Acerca de las medidas sanita-
rias en el hotel, indicó que “tene-
mos desinfectantes, higienizador y 
cuando debemos hacer cambio de 
sabanas, separamos la ropa sucia 
que también desinfectamos antes 
de que la recoja el empleado”:

“La verdad es que estoy angus-
tiado”, conto el joven ya que aparte 
de no ver a su familia después de 
meses separados, ni siquiera pue-
de cursar o rendir las materias de 
su carrera universitaria de manera 
regular. “No tengo una conexión 
estable, ya mandé mail a las cáte-
dras para ver si pueden conside-
rarme las notas, pero estoy seguro 
que habrá materias que las perdí”, 
indico finalmente el joven mientras 
realiza la cuarentena en un hotel de 
Ushuaia sin control sanitario del 
Gobierno.

Un joven “repatriado” a Tierra del Fuego contó su experiencia cuando 
volvió a la provincia y como realiza su cuarentena en un hotel de la 
ciudad de Ushuaia.

EL FEDERAL A NO VUELVE A 
LOS ENTRENAMIENTOS Y EL 
TRFA PODRíA POSTERGARSE 
HASTA 2021

Por Esteban Parovel.- Los dirigentes 
de los 30 clubes del Federal A mantu-
vieron una reunión virtual con el presi-
dente de AFA, Claudio Tapia, y el titular 
ejecutivo del Consejo Federal, Pablo 
Toviggino; en la que coincidieron en las 
razones por las que era inviable cum-
plir con lo acordado oportunamente 
para la vuelta a las prácticas.

Esas razones pasan sustancialmen-
te por la crisis económica que aflige a 
los clubes, que algunas provincias y 
ciudades del interior hayan clausura-
do sus accesos y volvieron a fase 1 de la 
cuarentena, y que existen serias dificul-
tades para el traslado de los futbolistas.

Por ello es que resolvieron uná-
nimemente postergar el inicio de los 
entrenamientos, sin nueva fecha de 
comienzo, y conformar una comisión 
integrada por presidentes de solamen-
te cuatro de esos 30 clubes, que los 
represente ante el Comité Ejecutivo 
y puedan resolver en forma conjunta 
cuando será la nueva fecha para el re-
torno a los entrenamientos y si existe, 
en este año, la posibilidad de retomar la 
competencia en alguno de los últimos 
meses.

De hecho, mañana habrá una reu-
nión de la Comisión de Torneos de AFA 
en la que se seguirá tratando el formato 
del nuevo torneo de primera división, 
pero que tampoco tiene fecha aproxi-
mada de comienzo.

El Torneo Regional muy 
complicado

Panorama complejo el que atravie-

sa, además, el Torneo Regional Federal 
Amateur, cuya diagramación cuenta 
con 98 clubes clasificados a la segunda 
fase, que son los que deberán pugnar 
por los ascensos al Federal A. Justa-
mente, en los últimos días, ante la difí-
cil situación sanitaria de las diferentes 
provincias varias fueron las institucio-
nes deportivas que decidieron declinar 
de participar en lo que resta del 2020.

Ante este cuadro totalmente desfa-
vorable frente a la pandemia de coro-
navirus y la acuciante actualidad finan-
ciera de los clubes, que no les permite 
recaudar de local por la ausencia del 
público por medida preventiva; lleva 
a que sea casi una certeza que los 98 
clubes iban a estar impedidos primero 
de comenzar con los entrenamientos 
establecidos para el 7 de sptiembre y, 
desde luego, tampoco poder proyectar 
una potencial competencia. De esta 
manera, todos ven con buenos ojos la 
postergación de la competición para el 
año entrante.

Sin embargo, ante semejante con-
texto de postergación, ahora entrarían 
a tallar los calendarios deportivos que 
posee tanto el fútbol del interior del 
país con el Consejo Federal y la AFA, 
donde habría entonces un desfasaje de 
competencia al segundo semestre del 
próximo año. Habrá que estar atentos a 
la resolución final del Consejo Federal y 
las autoridades de los clubes de todo el 
suelo argentino; pero es casi imposible, 
por cómo se presentan las acciones hoy 
en día, que se pueda volver con TRFA 
en este 2020. Al menos, no en el próxi-
mo mes de septiembre.

Los clubes del Federal A finalmente resolvieron postergar el retorno a los 
entrenamientos previsto para el 7 de septiembre, algo que iban a realizar 
conjuntamente con las Primeras B y C y el Regional Amateur, a raíz del 
incremento de contagios de coronavirus en varias regiones del interior del 
país.

DEPORTES



28 de Agosto de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  17

Por Esteban Parovel.- La Asocia-
ción de Pilotos de Pista y Rally de 
Ushuaia (APPRU) llevarán adelante 
la primera competencia automovi-
lística de la provincia, tras el exten-
so parate a causa de la pandemia 
de coronavirus. La cita denominada 
Rally Puerto Almanza - Panta Para-
ná, se desplegará los días 4, 5 y 6 de 
septiembre bajo la organización de 
la institución deportiva de la capital 
provincial.

En el transcurso de la semana se 
efectuaron las inscripciones de los 
pilotos que se enrolarán en la vuel-
ta de las acciones de los derrapes en 
la Isla. Entre los volantes capitalinos 
que animarán la cita deportiva figura 
Lucas Yerobi, el exponente más re-
presentativo del automovilismo fue-
guino en el plano nacional, que pese 
a ser otra especialidad a la que el está 
acostumbrado a pertenecer brindará 
su asistencia para compartir con los 
pilotos de Ushuaia y aprovechar su 
momento de parate en las pistas na-
cionales.

“Todos muy bajoneados, porque 
esperábamos con ansias poder vol-
ver a correr a nivel nacional. Espe-
rábamos ver la vuelta del automovi-
lismo nacional este fin de semana e 
ir proyectando las diferentes catego-
rías. Esto de no haber dejado arran-
car al automovilismo pegó fuerte en 
todo el deporte motor y ahora hay 
que ir viendo qué es lo que va a su-
ceder con este deporte, que mueve 

YEROBI EN LA NÓMINA DE INSCRIPTOS AL 
RALLY DE APPRU EN PUERTO ALMANZA

tanto trabajo para tantas familias por 
la popularidad que tiene en el país”, 
expresó Yerobi. 

Asimismo, el piloto fueguino indi-
có que “por ahí uno piensa en la ca-
rrera de autos son los 30 minutos que 
se ven en televisión pero hay mucha 
gente que depende de esto. El pe-
riodista, el banderillero, el que tiene 
el puesto en el autódromo, los inte-
grantes de los equipos; son muchos 
los agentes que participan en todas 
las carreras. Después de 5 meses de 
inactividad, la gente está muy nece-
sitada de volver a su trabajo”. Es más, 
añadió: “Estábamos todos ilusiona-
dos con ver cómo se iba a desarrollar 
este fin de semana para poder volver 
a las actividades habituales. No sé si 
en plena normalidad, pero sí al me-
nos arrancar otra vez. Y esto, en de-
finitiva nos pone muy mal. Hay que 
ser positivos y pensar en que vamos 
a poder volver en algún momento no 
muy lejano”

La apuesta personal de integrar 
la grilla del rally de Puerto Almanza 
- Punta Paraná, al menos, le sirve al 
piloto fueguino para bajar la adre-
nalina y al menos mitigar la espera 
y la ausencia de la pista a bordo de 
un auto de carrera. “Esto es un pun-
to a favor. Vamos a poder matar esa 
adrenalina que tenemos ahí guarda-
da. Vamos a estar participando en el 
Rally de APPRU, luego de lo que fue 
la prueba en la que salió todo muy 
bien”, manifestó Yerobi, que está en 

El piloto fueguino Lucas Yerobi se alistará en la cita deportiva del Rally de APPRU que se disputará el primer fin de semana del mes de septiembre, y 
tendrá la presencia de pilotos de la capital provincial, en el reinicio de la actividad de los derrapes tras las pruebas libres de la “Tata” Fique.

DEPORTES

la lista de inscriptos para la cita de la 
entidad capitalina, que justamente 
también lo tuvo como exponente de 
las pruebas libres en el predio de la 
“Tata” Fique. 

En las pruebas, según el testimo-
nio del experimentado piloto, “estuvo 
todo fantástico y esto llevo a poder 
diagramar el primer rally. Funcionó 
muy bien el protocolo. Las ganas y la 
necesidad de poder iniciar otra vez 
con la actividad lleva a que toda la 
gente haga caso a las medidas; y eso 
derivó en una muy correcta organi-
zación y esta posibilidad de que el 
primer fin de semana de septiembre 
podamos correr devuelta y acelerar 
un rato”.

Lucas Yerobi será uno de los pro-
tagonistas del Rally de APPRU apro-
vechando la estadía del fueguino en 
la capital provincial así como tam-
bién compartió los testeos libres de 
las unidades que había efectuado 
APITUR en Tolhuin. Ahora bien, está 
claro que espera su desembarco na-
cional “queremos estar ni bien se ha-
biliten las carreras. No va a ser fácil, 
está muy claro eso, porque la actua-
lidad que nos toca vivir golpeó mu-
cho pero buscaremos por todos los 
medios poder estar presentes. Ahora 
corríamos el 14, y ya tenía todo plani-
ficado; faltaba ver el tema de la vuel-
ta y las cuarentenas y los protocolos. 
Uno siempre está predispuesto a ir a 
representar a la provincia”.  
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

HOROSCOPO

Será una época ideal para informar-
se, comunicar y descubrir todo lo nece-
sario para no quedar aislado de su entor-
no social. Aproveche.

Momento óptimo para que for-
talezca la autoestima y refuerce la 
posición. Procure valorar sus ideales 
frente a la gente que lo rodea y nadie 
podrá oponerse.

Prepárese, ya que será una épo-
ca ideal para informarse, comunicar 
y descubrir todo lo necesario para no 
quedar aislado de su entorno social. 
Aproveche.

Comprenda que deberá concentra-
se en muy pocas cosas durante esta 
jornada. Sepa que su mente necesita 
relajarse y evadir la confusión, tómese 
las cosas con calma.

Sepa que pronto saldrán a la luz al-
gunos cuestionamientos que habían 
quedado sin respuesta y claridad en sus 
pensamientos. Resuélvalos y actúe rá-
pido.

Evite angustiarse cuando se equi-
voca, sepa que siempre aprendemos 
y reflexionamos a partir de nuestros 
errores personales. Pronto encontrará 
la solución.

Empiece a dejar de lado su egoís-
mo sin sentido, así tendrá la posibili-
dad de escalar en todos los aspectos 
de su vida personal. Cambie de acti-
tud.

Evite convertirse en su propio ene-
migo, deseche lo negativo que lo per-
sigue. Aprenda a observar los aspectos 
positivos de su vida y construya un futu-
ro mejor.

Tenga cuidado , ya que transitará 
unos días donde la incertidumbre lo 
paralizará. Elija alguna opción y en 
todo caso haga los cambios sobre la 
marcha.

Deje de tener miedo y arriesgue la 
decisión. Será una etapa ideal para de-
terminar y pensar lo que es más conve-
niente para su vida en estos momentos.

Recuerde que no todo puede solu-
cionarse con un cerrar y abrir de ojos. 
Avance con un paso medido en todo 
momento y vera que logrará sus pro-
pósitos.

En cuanto pueda, defina sus pro-
yectos e ideales. Prepárese, ya que vi-
virá unos días donde Marte lo invitará 
a mantener más decisión en el cami-
no que eligió.

NACIONALES

ALBERTO FERNÁNDEZ “SE COLÓ” EN LOS 
FESTEJOS DE LOS 100 DE LA RADIO

Mientras Héctor Larrea hacía 
magia como maestro de ceremo-
nias, el Presidente se tomó unos 
minutos para contar su fanatismo 
como oyente de radio. “La radio es 
una compañía importante para mí. 
Quiero empezar por decir que escu-
cho más la AM que la FM. Me gusta 
más escuchar voces y opiniones que 
música cuando prendo la radio, que 
me acompaña mucho cuando estoy 
haciendo otras cosas o manejando”, 
reconoció Fernández, en una en-
trevista en al que lo cruzaron al aire 
con Alejandro Dolina, Beto Casella, 
Carlos Ulanovsky, Liliana Daunes, 
Quique Pesoa y Víctor Hugo Mora-
les. “Estoy de colado acá. Es lo más 
cerca que estuve en un micrófono. 
Pero lo disfruto porque cada uno 
ellos tiene que ver con momentos 
de mi vida”, subrayó.

En un alto de sus tareas presi-
denciales, Fernández aprovechó el 
aniversario redondo de la radio ar-
gentina para saludar a todos los que 
la hacen. “Agradezco a todos los los 
hombres y a todas las mujeres que 
hacen radio, porque a veces no to-
man noción de lo que efectivamen-
te son, de que llegan a los lugares 
más recónditos del país y llenan de 
voces la soledad de mucha gente”, 
señaló durante la transmisión Cien 
Años de Radio: Una Historia con Fu-

El presidente de la Nación, Alberto Fernández, se sumó a los festejos que la Secretaría de Medios y Comunicación Pública y Radio y Televisión 
Argentina organizaron en una transmisión especial que contó con figuras y voces de casi todas las emisoras de la AM y FM de la Ciudad de Buenos 
Aires.

turo, que fue replicada por la ma-
yoría de las emisoras privadas del 
país, y que además de Larrea tuvo 
a Mikki Lusardi y a Eddie Babenco 
intentando conducir la agitada y 
dispersa celebración.

El Presidente contó que no qui-
so faltar a esta celebración porque 
la radio forma parte importante 
y cotidiana de su vida. “Está muy 
bien -dijo- celebrar el centenario 
de la radio porque ha dado grandes 
hombres y mujeres, magníficos lo-
cutores, conductores y periodistas 
que nos han hecho pensar y nos 
obligaron a compartir reflexiones. 
Es difícil citarlos a todos porque 
han sido muchos. Así como hay 
épocas que asocio a una música, 
también hay otras épocas que aso-
cio a un periodista, locutor o a un 
programa de radio, y que a uno lo 
marcaron mucho”.

En su historial como oyente, 
Fernández recordó que en su ado-
lescencia escuchaba “un programa 
que salía los fines de semana, al 
mediodía, que se llamaba Alterna-
tiva y era el único que pasaba músi-
ca nacional, en ese entonces cono-
cida como progresiva. Lo conducía 
Wilmar Caballero, que luego descu-
brí que fue corresponsal de Clarín 
en Santa Cruz cuando era jefe de 
gabinete”. 

El mandatario rememoró otras 
ciclos y nombres que marcaron su 
vida, más cercanos en el tiempo. 
“Mientras iba a la facultad, a la ma-
ñana, el programa que escuchaba 
era Rapidísmo. Cuando Larrea lo 
tenía a Mario Sánchez de coequiper 
y hacía ese personaje timorato que 
me divertía mucho. Después, con el 
correr del tiempo escuché muchos 
otros. Mucha gente de la radio que 
me ha acompañado, muchos otros 
que son extraordinarios. Entre los 
próceres están Larrea y (Cacho) 
Fontana, y Alejandro Dolina que 
con La venganza será terrible es un 
clásico. Muchos años viví escuchan-
do a Lalo (Mir) y Bobby Flores en 
Radio Bangkok, que me divertía ho-
rrores”, enumeró.

Fernández dijo sentirse un “pri-
vilegiado” por estar hablando al aire 
con Larrea, Casella y Dolina, para 
quien tuvo especiales palabras de 
elogio. “El negro Dolina es uno de 
mis ídolos. No hay nada más diverti-
do que escucharlo con las cosas ab-
surdas que plantea al inicio de sus 
programas. Uno se pregunta ¿cómo 
se le ocurrió pensar en eso? Todas 
cosas que uno ha vivido pero en 
las que nunca había reflexionado”, 
afirmó. “Gracias por dejarme estar 
en este momento con gente que me 

marcó desde siempre”, agregó.
Entre risas y elogios, el Presi-

dente destacó fundamentalmente 
el trabajo de los relatores de fútbol. 
“Recuerdo haber escuchado por ra-
dio, era muy chiquito, tenía 7 años, 
el famoso Argentina-Inglaterra en el 
que expulsaron a (Antonio) Rattín 
en 1966. El relator de fútbol en la ra-
dio es de una magia inconmensura-
ble. No sé cómo hacen. Las jugadas 
más aburridas las presentan como 
un hecho vibrante, que cuando 
uno las mira por TV uno se pregun-
ta cómo era que en la radio pasaba 
una cosa y en la imagen otra. Y eso 
es lo maravilloso del relator: poder 
mantener la atención de quien es-
cucha, mantener en alerta al futbo-
lero, al hincha. Me acuerdo de (José 
María) Muñoz cuando relataba los 
partidos, pero que solo escuchaba 
a mi querido Argentinos Juniors 
cuando jugaba con Boca o River. 
Por eso vivía pendiente de los que 
pasaba en otras canchas, esperando 
el pip para ver si Argentinos hacía 
un gol”, recordó, a pura carcajada. 
“Esa es la magia de los relatores de 
fútbol, pero -puntualizó- cuando 
Víctor Hugo (Morales) empezó a 
relatar en Argentina esa magia se 
convirtió en poesía: no hubo tanta 
magia como el relato del gol de Die-
go (Maradona) a los ingleses”.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$73,00

Venta
$77,93

Venta

Clima

AUSTRAL
Tel: 421206
Belbrano 397

FARMATOTAL
Tel: 43-6010 
Magallanes 856

Compra
$0,0899 $0,0898
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